

NIÑOS DEL MUNDO



Jordi Sierra i Fabra

Fundació Jordi Sierra i Fabra - La Pàgina Escrita



La Pàgina Escrita

Revista Literària on-line

Fundació Jordi Sierra i Fabra

Fundación Taller de Letras Jordi Sierra i Fabra





NIÑOS DEL MUNDO

Durante muchos años he viajado por todo el mundo, y he conocido a cientos, miles de niños en los cinco continentes. Algunos me contaron sus historias. Otros no hizo falta. A los más, los ví pasar, o trabajar, o reír, o llorar, mientras mi cámara fotográfica trataba de capturarles para llevarme de vuelta a casa un poco de su esencia.

Este libro es un homenaje a todos ellos, no sólo a los que fotografié, sino al conjunto de pequeños seres que de una forma u otra iluminaron con sus alegrías o llenaron de sombras con sus penas mi vida a través de los años. Sigue habiendo millones de pequeños esclavizados en los cinco continentes, obligados a trabajar o a combatir en guerras inhumanas. Y muchos mueren en ellas sólo por estar ahí, inocentes.

Que sus sonrisas no se apaguen.

Sí miráis las fotos de este libro, observad sus ojos.



INDIA

Me llamo Viji y vivo en la India del Sur, en una zona llena de grandes lagos conocida como Backwaters. Algún día seré enfermera porque en mi país muchos niños mueren por falta de asistencia.





Mi nombre es Indira y vivo en Varanasi, antes conocida como Benares, a las orillas del Ganges, donde cada día miles de personas se purifican bañándose en el río. Además de ir a la escuela, ayudo a mi madre en su trabajo, lavar ropa o cuidar de mis hermanos más pequeños. Pero lo que más me gusta es leer. Dentro de unos años habré leído infinidad de libros y sabré muchas cosas.

Mi nombre es Mahendra. En los gaths de Varanasi cada día se incineran muchos cadáveres, según nuestra costumbre. Yo me encargo de recoger la madera ya quemada, porque en mi casa la aprovechamos para cocinar. En el futuro espero tener mi propio crematorio.



ZANZÍBAR

Vivo en una pequeña isla de playas con arenas blancas y maravillosas puestas de sol. Pertenezco a la tribu de los masái y me fascina ver a los turistas que nos visitan. Mi madre les hace masajes y cuando no estoy en la escuela la ayudo. Ah, mi nombre es Nía.





Me llamo Chwaki y vivo en un pueblecito del interior de Zanzibar, con casas de barro rojo. Tengo siete hermanos y hermanas.

Somos Hirí y Jezeí, primos y muy amigos. Nuestros padres llevan el pescado en carretas con destino al mercado del puerto. Luego nosotros jugamos con ellas y soñamos mil aventuras.





PATAGONIA CHILENA

Me llamo Jairo y creo que soy demasiado pequeño para entender que vivo en el pueblo más sureño de todos los pueblos habitados de la tierra: Puerto Williams, en el Canal de Beagle que separa Chile de Argentina. Espero crecer y poder viajar, porque si todo el mundo está por encima mío, es que hay mucho que ver. Mis orígenes son remotos, porque aquí vivían hace años los indios selknam. Puerto Williams es muy, muy diminuto, y hace frío. Aún no sé que seré de mayor, quizás explorador.

GUATEMALA

Mi madre vende flores a los turistas y a los fieles en las escalinatas de la iglesia del mercado de Chichicastenango. Me lleva siempre con ella, como veis, porque todavía no voy a la escuela. A mí me gusta mirarlo todo y creo que vivo en el lugar más bonito del mundo, siempre inundado de flores con mil colores. Me llamo Ismael.



COLOMBIA



Nos llamamos Juan Pedro, María Cecilia y Eduardo, y vivimos en la isla más y pequeña y más poblada del mundo: El Islote, a dos horas en bote de Cartagena de Indias.



*Mi nombre es
Jana Hernández
Pineda. Mis
padres se llaman
Juan Pablo y
Beatriz. Vivo en
Medellín, pero
aquí estoy en el
pueblecito de
Guatapé. Estoy
estudiando y lo
que más me
gusta es la
fotografía.
Quizás un día
recorra el
mundo con mi
cámara.*



MYANMAR

Vivo en Yangon, la capital de Myanmar, antes conocida como Birmania. Tenemos miles de pagodas, y ciudades enteras con cientos de ellas desafiando al tiempo, como Bagan. En todas hay tesoros de nuestro pasado. Mi nombre es Min Ye y de mayor quiero ser guía turístico para explicar a nuestros visitantes el significado de lo que ven.

Mi nombre es Sho Yi y nací en Kayan. No llevo la cara pintada porque sea fiesta, sino porque el sol nos quema y siempre nos protegemos así. Algún día seré médico e investigaré acerca de ello.



La vida religiosa es muy importante en nuestra comunidad. Muchos ingresamos en escuelas y templos, para consagrarnos al estudio y la meditación. Madrugamos, rezamos, cumplimos con nuestras obligaciones y nos gusta saber que nuestro destino como seres humanos será el que hemos escogido. Yo soy Hu Yen y sostengo mi cazo para la comida. Abajo está mi amigo Sin Lu.





ZIMBABUE

Me llamo Nianga y tengo doce años. Vivo en un pueblecito, cerca de Hwange y de las cataratas Victoria. En mi familia, como en todas, cada hermano mayor debe cuidar de un hermano menor, y a mí me ha tocado el pequeño Gao. Nuestros padres trabajan en el campo, pero yo quiero ser maestra.

INDONESIA

Que no os confunda mi aspecto. Tengo catorce años, me llamo Nusenleng y vivo en Denpasar, la capital de la isla de Bali en Indonesia, el país de las diez mil islas. Me gusta mucho la danza, y ayudo en casa bailando para los turistas. No creáis que es fácil, voy a una escuela para mejorar día a día. Nosotros llevamos la danza en el corazón, es una expresión de nuestra cultura popular. Nunca dejaré de bailar.





KENIA

Nuestro pueblo es uno de los más famosos de África: los masái. Las tierras de Masái Mara se extienden por Kenia y Tanzania, libres y sin fronteras. Vivimos en pequeños poblados protegidos de las fieras, con los animales dentro de los mismos cercados. Trabajamos el campo y somos gente muy orgullosa.



SAMOA

Samoa es el país más pobre de la Polinesia, pero nosotros somos gentes muy felices. Consagramos el domingo a Dios. Es una gran fiesta. Cantamos y bailamos. Nuestro coro vive en Falealupo.





LAOS

Mi nombre es Hian y vivo en la frontera entre mi país, Laos, y Vietnam. Cada día voy al mercado a vender lo que nos dan nuestros pequeños campos. Soy una experta en sostener la bandeja en la cabeza. Cuando crezca seré taxista, para moverme siempre de un lado a otro.

CHINA

Me llamo Lí Sang y soy el más pequeño de mi familia. Vivo en un pequeño pueblecito cerca de Xian y muy a menudo nos toca limpieza. Mejor eso que no quedarme calvo. Pienso que, a lo mejor, de mayor seré peluquero.





SUDÁFRICA

*Cuando suenan los tambores
mis pies ya no pueden detenerse.
Llevo en mi corazón la sangre de
mis antepasados, y de los leones que
cazaron o les mataron a ellos. Me
llamo M'bao y soy un guerrero zulú,
orgulloso de mi estirpe. Un día seré
jefe de mi tribu.*

PERÚ

Mi tierra fue cuna de una gran civilización. Nos dejaron monumentos como Machu Picchu y ciudades como Cuzco. Yo me llamo María y algún día seré arqueóloga, para desenterrar nuestros tesoros y preservarlos para la humanidad.



VIETNAM

Nuestro país ha estado inmerso en guerras durante doscientos años, pero ahora vivimos en paz y somos prósperos. Yo me llamo Hoo Shin y por las mañanas trabajo en los campos de arroz, por eso la mitad inferior de mis piernas es tan blanca. Cuando sea mayor quiero conducir un autobús. Mi hermana se llama Hia Lin.



*Parece que esté mirando al cielo,
pero en realidad miro la estela
de un avión. Quiero ser azafata.
Mi nombre es Hu Sian y la del
sombbrero mi hermana Lei.
Vivimos cerca de Ho Chi Minh, la
antigua Saigón, donde nacimos.*



Me llamo Tai y soy la que rema. Tengo once años y he de ocuparme de la barca, porque mi abuela ya no puede hacerlo. Vivimos en la bahía de Ha Long, que tiene más de tres mil pequeñas islas. Raramente pongo un pie en el continente, pescamos y a veces dormimos en la misma barca. Soy feliz, pero quiero estudiar mucho para ser una letrada que luche contra las injusticias del mundo.



ESPAÑA

*Nos llamamos
Lucía y Rebeca.
Nacimos en
Barcelona.
Nuestros padres
son Georgina y
Antonio José.
Nuestros abuelos,
Antonia, Toñi,
Cipriano y Jordi.
Nuestros tíos,
Mariotí, Daniel y
Jordi. Nuestro
primo, Gerard.
Nuestros padrinos
Francesc y
Margarita. Somos
del sgló XXI y
estamos llenas de
esperanzas.*

